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Procès verbal de l'assemblée générale du samedi 

18 novembre 2000

Lieu : Aula FXB, Ecole d'Ingénieurs du Valais, Sion 

Participants : Le comité 

Président : Christophe Bagnoud 

Vice-président e : Mireille Crittin 

Caissier : Nicolas Produit 

Secrétaire : Catherine Pralong

manque : Derek Kelly, excusé

+ environ 10 personnes (excusée : Véronique Briguet).

Ordre du jour :

1. Bienvenue du président

2. Rapport de l'année écoulée

3. Rapport du caissier et approbation des comptes

4. Election d’un nouveau membre du comité (démission de Derek Kelly)

5. Projets pour l’année 2001

6. Divers. 

1. Bienvenue du président

Le président ouvre la séance vers 18h20 et souhaite la bienvenue.

2. Résumé de l'année écoulée

La vice-présidente rappelle brièvement les activités de l'année écoulée : 3 conférences ont été
organisées.  Une  vingtaine  de  personnes  ont  assisté  à  la  première  (Peter  von  Ballmoos,
« Imaginer l’invisible », 23 juin). Conformément à la décision prise au cours de l’AG 1999,
une conférence de plus grande envergure a  été  organisée le  6  octobre,  avec beaucoup de
publicité ;  une  centaine  de  personnes  sont  venues  écouter  Jean-Pierre   Petit  pour  sa
présentation intitulée « On a perdu la moitié de l’univers ».   Enfin,  la SVP a collaboré à
l’organisation de la conférence de Claude Nicollier, qui a fait salle comble (400 personnes) le
14 novembre à Arbaz. D’autre part, une plaquette présentant la société a été éditée, et une
nouvelle adresse internet a été achetée pour le site de la SVP (www.valaisphysique.ch).



Le président  donne ensuite lecture d’une lettre transmise par Derek Kelly,  annoncant  son
retrait du comité pour raisons professionnelles. Derek mentionne dans cette lettre qu’il peut
servir de contact pour la SVP à l’EPFL jusqu’à son départ de l’Ecole, en ce qui concerne le
site web. Par ailleurs, il indique que la manifestation « Physics on Stage », qu’il a suivie pour
la  SVP,   s’est  déroulée comme prévu au  début  novembre,  mais  que rien  ne  semble être
envisagé concernant une éventuelle poursuite du projet à l’échelle européenne ou suisse.

3. Rapport du caissier et approbation des comptes

Le caissier indique que l’organisation de la conférence de Jean-Pierre Petit a coûté plus que
les « petites » conférences habituellement mises sur pied par la SVP, mais que cela était prévu
et conforme à la décision prise lors de l’AG 1999. Comme l’idée d’organiser une « grande »
conférence au lieu de plusieurs « petites » va certainement être maintenue pour l’an prochain,
il serait bon d’accentuer l’effort de la recherche de sponsors. D’autre part, Nicolas déplore que
la SVP ait si peu de nouveaux membres et invite tout le monde à faire de la publicité pour la
société et à recruter de nouveaux membres.

Gilbert Morand informe que, Véronique Briguet étant malade, les comptes n’ont pas encore
été  vérifiés.  Cela  sera  fait  dans  un  proche  avenir  et  le  résultat  de  la  vérification  sera
communiqué aux membres de la société par courrier. 

4. Election d’un nouveau membre du comité

Nicolas propose de créer un poste d’archiviste au sein du comité.  La personne concernée
serait chargée de conserver les différents courriers et le livre d’or, et de maintenir le site web à
jour.

Comme  aucun  volontaire  ne  se  présente  pour  remplacer  Derek,  la  décision  est  prise  de
fonctionner  temporairement  avec un comité de 4 personnes et  de faire la  demande d’une
personne intéressée dans un prochain courrier.

5. Projets pour 2001

Le comité présente les activités envisagées en 2001 :

• Organisation d’une ou deux petites conférences.

• Organisation d’une conférence de plus grande envergure.

• Organisation du symposium. Le symposium sera maintenu en 2001 malgré le faible taux
de participation des membres de la société.

• Envoi d’un étudiant dans une conférence internationale (un candidat s’est déjà présenté).

• Amélioration du « sponsoring ».

• Amélioration du site web.

• Organisation, vraisemblablement, d’un cours d’histoire et de philosophie de la physique.
Le président a pris contact avec Jean-Claude Pont ; le cours, s’il a lieu, se déroulera en
Valais, sur 5 séances, et sera payant. Un bulletin d’inscription sera envoyé aux membres de
la SVP.

• Publicité pour la société auprès des étudiants des EPF et universités. Le comité contactera
les différentes écoles et leur demandera une liste des élèves et anciens élèves de physique.



• Suivi des activités éventuelles de « Physics on Stage »

• Organisation éventuelle d’une conférence dans le Haut-Valais (on en discutera au sein du
comité ; l’idéal pour les contacts avec le Haut-Valais serait d’avoir un membre du comité
haut-valaisan).

• Peut-être visite de l’IDIAP et du centre de retraitement des eaux à Vionnaz.

En outre, quelques idées d’activités « exotiques » sont présentées :

• Bar sous-marin dans le lac de Géronde.

• Invitation de Jean-Pierre Petit au festival de la BD à Sierre.

• Concours de jet de « pumkins » (courges).

• Cabaret de physique, ou concert de membres de la SVP au CERN.

• …

6. Divers

Gilbert Morand serait intéressé de voir un histogramme des membres de la SVP.

Le président clôt la séance vers 19h10.


